

Tarifvertrag: Kündigung beschlossen!

**+ PLUS FÜR UNS
PLUS FÜR ALLE**

Die IG Metall-Tarifkommission für die bayerische Metall- und Elektroindustrie hat in ihrer Sitzung in Ingolstadt am 16. Januar 2013 die Kündigung der laufenden Entgelt-Tarifverträge zum 30. April 2013 beschlossen. Dieser Beschluss musste bereits jetzt gefasst werden, da der Vorstand der IG Metall über ihn in seiner nächsten Sitzung im Februar entscheiden wird. Nur so ist gewährleistet, dass nach der erwarteten Zustimmung die Kündigung dem Arbeitgeberverband vbm unter Einhaltung aller Fristen spätestens am 28. Februar 2013 zugestellt werden kann.



Klares Bild in der Tarifkommission: Der Tarifvertrag wird gekündigt.

Der bayerische IG Metall-Bezirksleiter Jürgen Wechsler forderte die Tarifkommission auf, die kommenden Wochen in den Betrieben zur intensiven Diskussion über die Forderungshöhe zu nutzen. Bei der Tarifrunde 2013 wird es im Gegensatz zu der im vergangenen Jahr vor allem um die Entgelterhöhung gehen.

Bei der nun beginnenden Diskussion der Forderungshöhe gilt es, die wirtschaftliche Situation und Entwicklung in den Betrieben der bayerischen Metall- und Elektroindustrie genauestens zu beobachten und zu analysieren. Wechsler betonte in diesem Zusammenhang: „Aus heutiger Sicht sieht die wirtschaftliche Entwicklung besser aus, als es die Arbeitgeber im vbm die Öffentlichkeit glauben machen wollen.“

Den endgültigen Beschluss der Forderung wird die IG Metall erst sehr kurz vor Beginn der Verhandlungen fassen. Wechsler brachte auf den Punkt, was aus Sicht der IG Metall entscheidend ist: „Wir wollen mit unserer Forderung an der realen Entwicklung dran sein und ein gutes Ergebnis erzielen.“ Die ersten Tarifverhandlungen sind für die zweite Märzhälfte vorgesehen.

Neben der Forderungsdiskussion geht es bis dahin auch um die gründliche Vorbereitung auf mögliche Auseinandersetzungen nach dem Auslaufen der Friedenspflicht am 30. April, sollte es bis dahin noch keinen Abschluss geben. „Mit uns kann man auch einen schnellen Abschluss machen, wenn die Zahl stimmt“, ermunterte Wechsler die Metall-Arbeitgeber.

Tarifrunde 2013 - der Fahrplan:

- ▶ 16.01.2013: Kündigungsbeschluss
- ▶ Januar / Februar 2013: Forderungsdiskussion
- ▶ 20.02.2013: Sitzung der Tarifkommission
- ▶ 28.02.2013: Kündigung Entgelttarifverträge
- ▶ 04.03.2013: Forderungsempfehlung IG Metall-Vorstand
- ▶ 13.03.2013: Forderungsbeschluss Tarifkommissionen
- ▶ 15.03.2013: IG Metall-Vorstand genehmigt Forderung, Übergabe an vbm
- ▶ Ende März / Anfang April: erste Tarifverhandlung
- ▶ 30.04.2013: Auslaufen Entgelttarifverträge Ende Friedenspflicht